

# Journal de Roubaix

DIRECTRICE: MADAME VEUVE ALFRED REBOUX

ABONNEMENTS Nord et Hainaut... 3 mois, 13.00; 6 mois, 26.00; 1 an, 50.00  
 France et Belgique... 3 mois, 14.00; 6 mois, 27.00; 1 an, 52.00  
 Union postale... 3 mois, 15.00; 6 mois, 28.00; 1 an, 55.00

REDACTION-ANNONCES ROUBAIX: 71, Grande-Rue, Tél. 34 et 1906. Inter. 1190.  
 ABONNEMENTS TOURCOING: 33, rue Carrel. Tél. 37. Chèques postaux 87 Lilla.

**BOCK MEYERBEER**  
 35, rue Meyerbeer ROUBAIX  
 Téléphone 421

**LES Chaussures Dolly**  
 20, RUE DE LANNOY, 20 ROUBAIX  
 (Téléphone 38-50) ONT  
 Le plus grand choix  
 Les plus beaux modèles  
 Les meilleurs prix  
 Tous les Jours et Dimanches  
**BALLONS ENFANTS**

## BILLET PARISIEN

### LE MINISTÈRE HERRIOT ET L'ALLEMAGNE

(D'UN RÉDACTEUR SPÉCIAL)

Paris, 16 juin. (Minuit).  
 Le choix de général Nollet, comme ministre de la Guerre, a été de dissiper les illusions allemandes. Après l'élection de M. Gaston Doumergue, qui leur a porté un coup si sensible, les Allemands éprouvent aujourd'hui une déception que leurs journaux ont exprimée naïvement. Mais, à l'approche de ce qui se produit de l'autre côté du Rhin, nos amis britanniques se réjouissent d'une nomination qui prouve la volonté de la France de résister, par tous les moyens en son pouvoir et quelles que soient les fluctuations ministérielles, à la réurrection du militarisme germanique. Que l'armée allemande, camouflée ou non, soit reconstituée, et tôt ou tard, elle deviendra, dans la main de maîtres assoiffés de puissance et bercés dans les chimères impériales, un instrument de revanche.  
 Voilà ce qu'il faut éviter à notre pays, et non seulement à notre pays, mais à l'Europe, au monde tout entier. Il est clair que, plus un gouvernement est attaché à la paix, plus il doit surveiller le développement des forces militaires de l'Allemagne. En proclamant son désir de réprimer l'activité occulte des militaires allemands, M. Herriot est rigoureusement logique avec lui-même. Le général Nollet, qui sait à quoi s'en tenir sur les préparatifs guerriers de la nation vaincue, ne manquera d'ailleurs jamais une occasion de rappeler au Président du Conseil, la menace que ces préparatifs constituent pour notre pays.  
 Mais M. Herriot, qui vient de manifester son patriotisme en s'attachant la collaboration du général Nollet, pourra-t-il s'engager, aussi librement qu'il le voudrait, dans la direction qu'il s'est tracée? Déjà les communistes — qui demain à la Chambre, feront connaître leur opinion par la bouche de M. Marcel Cachin — crient à la trahison, l'accusant de vouloir continuer la politique de M. Poincaré. Le fait qu'il a pour ministre de la Guerre un général, et un excellent général, déçu de tout cœur à son pays, est interprété, par les bolchevistes français, comme le comble de l'impudence.  
 Les socialistes unifiés expriment leur répugnance avec moins de netteté, d'avis avec moins de franchise, mais il reste que la composition de nouveaux ministères est loin de leur donner satisfaction. Ils espèrent mieux. Tout en affichant leur répugnance pour tous les militaires, ils voudraient qu'on ne fit nulle peine, même légère, à l'Allemagne, nation militariste par excellence.  
 Nous savons bien sûr l'appui loyal qu'il nous est promis à M. Herriot, non lui sera pas retiré si celui-ci adopte résolument une politique nationale.

## LE NOUVEAU CABINET a arrêté les principaux points de la déclaration ministérielle

### Conseil de Cabinet

Paris, 16 juin. — Les ministères et sous-secrétaires d'Etat se sont réunis ce matin, à 10 h. 30, en conseil de cabinet, au ministère des Affaires étrangères.

**En politique extérieure:** consolidation de la paix par l'entente entre les peuples; extension du rôle de la Société des Nations, du bureau international du travail et du tribunal international de La Haye; rétablissement des relations normales avec la Russie, acceptation sans arrière-pensée du rapport des experts; maintien de l'occupation de la Ruhr jusqu'après la constitution et la remise des gages prévus par le rapport Dawes aux organismes internationaux qualifiés pour les gérer; reprise du contrôle du désarmement de l'Allemagne; solution du problème de la sécurité par la réalisation de pactes de garanties placés sous l'autorité de la Société des Nations.

**M. Chautemps à la Place Beauvau**  
 Paris, 16 juin. — M. Camille Chautemps, ministre de l'Intérieur, s'est rendu, ce matin, place Beauvau, où il a pris possession des différents services du ministère.

### NOTES BIOGRAPHIQUES SUR LES NOUVEAUX MINISTRES

— SUITE —

**M. DE MORO-GIAFFERI**  
 De Moro-Giafferi, Corse d'origine, est né à Paris, le 6 juin 1878. Avocat, président du Conseil général de la Corse, il fut élu pour la première fois député dans ce département en 1919. C'est sa première participation à un Cabinet.

**M. LAURENT EYNAC**  
 Laurent Eynac est né à Le Monastier (Haute-Loire), le 4 octobre 1886. Avocat, conseiller général, il est député de la Haute-Loire depuis 1914. Commissaire aux essences en 1920. Cabinet Millerand, puis dans le ministère Leygues; sous-secrétaire d'Etat à l'Aéronautique dans le dernier Cabinet Brandl (1921), puis dans le Cabinet Poincaré (1922). Lorsque récemment M. Poincaré

ter des Affaires étrangères, sous la présidence de M. Herriot, président du Conseil.  
 La séance a été consacrée à l'élaboration de la déclaration ministérielle, qui sera soumise, cet après-midi, au président de la République, au cours d'un Conseil des ministres qui se tiendra à l'Élysée, à 16 heures, sous la présidence de M. Doumergue.  
 Les termes de la déclaration ministérielle, sur laquelle l'accord s'est réalisé très rapidement, ce matin, entre les membres du gouvernement, sont presque complètement arrêtés. Il ne reste plus qu'un travail de mise au point, qui sera effectué dans la soirée par M. Herriot, qui procédera à la rédaction définitive du texte.  
 Avant de présenter cette déclaration ministérielle aux Chambres, M. Herriot la soumettra de nouveau, demain matin, aux membres du gouvernement, réunis en Conseil des ministres.

### Les grandes lignes du programme gouvernemental

La déclaration ministérielle constituera un document assez long, car le chef du nouveau gouvernement a désiré présenter au Parlement un programme précis, tant au point de vue intérieur qu'extérieur, afin que députés et sénateurs soient mis à même d'accorder leur confiance au Cabinet ou de la lui refuser en toute clarté et comme il convient, au lendemain d'une grande consultation électorale.  
 Les points principaux du programme du gouvernement sont les suivants:  
**En politique intérieure:** Amnistie générale, sauf pour les insoumis et les traitres; réintégration des cheminots révoqués; suppression de l'ambassade auprès du Vatican et application stricte de la loi des congrégations; réduction des charges militaires dans la mesure compatible avec la sécurité du pays.  
**Dans l'ordre fiscal:** suppression des décrets-lois et rétablissement du monopole des allumettes, établissement d'un rigoureux inventaire de la situation financière en vue d'assurer l'équilibre budgétaire; poursuite des fraudes fiscales; application intégrale de l'impôt sur le revenu; nouvel aménagement des impôts directs; atténuation des charges créées par les impôts de consommation et, en particulier, par la taxe sur le chiffre d'affaires.  
**En matière d'enseignement:** suppression du décret Bérard.  
**Au point de vue social:** respect de la loi de huit heures et des droits syndicaux; mise en application des assurances sociales; reconnaissance

### M. Herriot se rendra à Londres et à Bruxelles

Paris, 16 juin. — M. Herriot a confirmé ce matin son intention de quitter Paris samedi soir, pour se rendre à Londres, en compagnie de M. Mac Donald. M. Herriot compte passer deux jours en Angleterre, avec une série de contacts avec les ministres anglais dans la journée de dimanche.  
 Il consacrerait lundi à l'examen détaillé des problèmes qui intéressent la France et l'Angleterre. Soit avant son voyage à Londres, si les obligations de sa charge ne le retiennent pas à Paris, soit après, M. Herriot se rendra à Bruxelles, afin d'apporter au Cabinet belge le témoignage de la fidélité affectueuse des dirigeants français.

### M. MAC DONALD REÇOIT M. DE SAINT-AULAIRE, QUI PART EN SUITE POUR PARIS

Londres, 16 juin. — Dans la matinée, M. de Saint-Aulaire, ambassadeur de France, a rendu visite à M. Mac Donald, avec lequel il a eu une importante conversation, au sujet de la prochaine entrevue des Premiers ministres anglais et français.  
 M. Mac Donald a chargé M. de Saint-Aulaire de dire à M. Herriot qu'il était à sa disposition et qu'il le recevrait avec plaisir le plus tôt possible.  
 M. de Saint-Aulaire est parti pour Paris à 14 heures.

### Un Congrès au Havre

#### Courtiers assermentés de France

#### UN TELEGRAMME DE FELICITATIONS A M. LEON MEYER

Le Havre, 16 juin. — C'est au milieu d'une nombreuse assistance que s'est ouvert, ce matin, au Havre, le Congrès organisé par la Fédération des courtiers assermentés de France, d'Algérie et des Colonies françaises, sous la présidence d'honneur de M. Dupasquier, président de la Chambre de Commerce du Havre et de M. Tedesco, président de la Fédération; Philbert, président de la Compagnie du Havre.  
 Après le vote à l'unanimité, d'un télégramme de félicitations à M. Léon Meyer, courtier assermenté, député-maire du Havre, appelé aux fonctions de sous-secrétaire d'Etat de la Marine marchande, ses Commissions se sont réunies pour procéder à l'étude de leurs travaux: la 1<sup>re</sup> Commission, sous la présidence de M. Grosjean, président de la Compagnie de Paris; la 2<sup>e</sup> Commission sous celle de M. Grégoire, président de la Fédération de la Compagnie de Paris, et la 3<sup>e</sup> Commission sous celle de M. Clochette, de la Compagnie du Havre.

### M. Raynaldy préside le déjeuner du Comité républicain du Commerce et de l'Industrie

Paris, 16 juin. — M. Raynaldy, ministre du Commerce, a présidé le déjeuner mensuel du Comité républicain du Commerce, de l'Industrie et de l'Agriculture.  
 Il avait à ses côtés MM. Mascaraud, président-fondateur du Comité; Chaumet, président, ainsi qu'un très grand nombre de parlementaires, parmi lesquels MM. Marraud, Le Troquer, Strauss, Elo, Charles Dumont, Landry, Loucheur, Klotz, M. Flamin, Fabry, Henry Paté, Bokanowski, Henry Bérenger, Capus, anciens ministres.  
 M. Charles Chaumet, après un éloge du ministre du Commerce, lui a donné l'assurance que les républicains du Comité partagent entièrement ses vues pour barrer la route à la réaction économique ou politique. Il a terminé par un appel à l'union républicaine.  
 M. Paul Strauss a prononcé également un toast, rappelant l'effort républicain du Comité.  
 M. Loucheur, ancien ministre, a clos la série des toasts, en disant qu'aucune réforme sociale ne serait possible, sans la prospérité industrielle et commerciale du pays, et ajoutant qu'après avoir obtenu ce résultat, il est indispensable de plus en plus, d'assurer une collaboration étroite entre les représentants des pouvoirs publics et ceux du Commerce et de l'Industrie.

### LES CHANGES

	Vendredi	Lundi
Livre...	80.55	78.35
Dollar...	18.525	18.17
Belgique...	86.15	86.85

### M. Barthou ne va pas au Maroc

Paris, 16 juin. — M. Barthou s'est rendu à midi au quai d'Orsay pour rendre visite au président du Conseil, mais il n'a pas vu M. Herriot, retenu au Conseil de Cabinet.  
 Interrogé à sa sortie sur les bruits qui couraient au sujet de son remplacement à la Commission des Réparations, M. Barthou a déclaré formellement qu'il n'avait jamais été question de nommer un autre personnalité à sa place.  
 « La Commission des Réparations, a-t-il dit, est un tribunal qui m'a nommé son président.  
 « Ma situation n'a donc rien à voir avec la politique.  
 « Je reste à la Commission des Réparations avec tous les points de suspension que comporte ma position.

### 100.000 VOLAILLES TUÉES par la GRELE

Riga, 16 juin. — La grêle est tombée avec une force inouïe dans les districts de Smolensk et de Jaroslavl, qui sont des centres d'aviculture importants, 100.000 volailles ont été tuées.

## LES PREMIERS GESTES DE M. DOUMERGUE



LE PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE DÉPOSE UNE GERBE DE FLEURS À LA TOMBE DU POILU INCONNU

### M. Daniel-Vincent candidat à la vice-présidence de la Chambre

Paris, 16 juin. — Ce matin, calme complet dans les couloirs de la Chambre.  
 On s'est néanmoins préoccupé des candidats éventuels à la succession des trois vice-présidents, MM. Justin Godart, Duménil et Raynaud, qui sont entrés dans le nouveau Cabinet.  
 Pour le remplacement des deux premiers, on citait surtout les noms de MM. Haudou et Daniel Vincent, et pour le troisième, les noms de MM. Paul Morel ou Bouilloux-Lafont.

### La Municipalité parisienne invite M. Doumergue à une réception à l'Hôtel de Ville

Paris, 16 juin. — Le Président de la République a reçu, cet après-midi, M. Georges Lalou, président du Conseil municipal, qui est venu lui demander de bien vouloir accepter de se rendre à la réception que la municipalité de Paris organise, selon l'usage, à l'occasion de l'élection du premier magistrat de la République.

### Les prélats français en Pologne LES RECEPTIONS

Varsovie, 16 juin. — Le cardinal Dubois, archevêque de Paris, a célébré la messe dans la cathédrale de Cracovie.  
 Mgr Chaptal, Mgr Baudrillard et de nombreux évêques assistaient à cet office.  
 A midi, les évêques français ont été reçus à l'Hôtel de Ville.  
 M. M. Federowicz, président du Conseil municipal, et Morawski, président de l'Académie des Sciences, ont prononcé des discours auxquels le Cardinal Dubois a répondu.  
 Des délégations de différentes organisations catholiques de la ville ont ensuite été présentées au Cardinal Dubois.  
 Dans la soirée, le comte André Potocka a donné une réception en l'honneur des évêques français.

### La Conférence annuelle du Travail à Genève

Genève, 15 juin. — La conférence annuelle du travail a été inaugurée ce matin, à 11 heures, avec solennité, en présence des membres du Conseil de la S. D. N. et sous la présidence de M. Arthur Fontaine, délégué gouvernemental de la France à la Conférence.  
 Dans la salle sont groupées, par nationalité, les délégations de 45 pays.  
 M. Fontaine, ouvrant la séance, souhaite la bienvenue aux délégations et au Conseil de la S. D. N.  
 M. Benès, ministre des Affaires étrangères de Tchéco-Slovaquie, au nom du Conseil qu'il préside, déclare que l'activité bienfaisante du R. I. T. s'est fait sentir dans tous les pays du monde.  
 Miss Bonfield, secrétaire d'Etat au ministère anglais du Travail, propose la candidature de M. Branting à la présidence de la Conférence.  
 M. Branting est élu à l'unanimité.  
 Il prend place au fauteuil présidentiel et remercie.  
 M. Branting prononce un long discours, au cours duquel il proclame que la partie XIII du traité de Versailles, qui constitue la charte du travail, reproduit les points essentiels du programme de législation protectrice et de réformes sociales pour la réalisation duquel les travailleurs de tous les pays ont depuis longtemps uni leurs efforts.

### LA MORT DRAMATIQUE DE M. MATTEOTTI

#### L'ARRESTATION DE M. FILIPPELLI DÉMENTIE

Le correspondant à Rome de l'Agence Radio, annonce que l'arrestation du commandeur Filippelli, directeur du « Corriere Italiano », est démentie.  
 UN MANDAT D'ARRÊT  
 Le Parquet de Rome a lancé un mandat d'arrêt contre l'avocat Filippelli, directeur du « Corriere Italiano », accusé d'avoir déterminé d'autres individus à commettre le crime de privation illégitime de la liberté personnelle du député Matteotti.  
 Contrairement aux informations d'hier, le « Messagero » et les autres journaux confirment la fuite de l'avocat Filippelli, dont les traces ont été perdues à Pisanza, où sa présence a été signalée par le député fasciste Chiarantini.  
 Les fascistes Dolpi et Viola, qui sont également accusés d'un mandat d'arrêt, comme auteurs présumés de l'enlèvement de M. Matteotti, sont encore recherchés.  
 LE CHEF DE LA POLICE DE ROME RELEVÉ DE SES FONCTIONS  
 Une dépêche de Rome signale que M. Bertini, chef de la police de Rome, a été relevé de ses fonctions.

### UN CYCLONE EN CALIFORNIE CINQUANTE-DEUX TUÉS

San-Francisco, 16 juin. — Un cyclone d'une violence exceptionnelle s'est abattu hier sur la Californie, où plusieurs villes, et notamment Los-Angeles, ont été éprouvées.  
 Jusqu'à présent, on signale 52 tués et une centaine de blessés. Les dégâts matériels s'élevaient à plusieurs millions de dollars.

### On découvre une mystérieuse race d'Indiens blancs

New-York, 16 juin. — Une mystérieuse race d'Indiens blancs a été découverte dans la jungle, à l'est de Panama, par M. Richard Marsh, chef d'une mission d'explorateurs américains, qui a fait savoir qu'il rentrerait bientôt aux Etats-Unis, accompagné du roi des Indiens et de deux de ses sujets blancs, un jeune homme de 21 ans et une jeune fille de 19 ans.  
 Dans une dépêche, M. Marsh déclare que ces Indiens blancs ont la peau absolument blanche, des yeux bleu-clair et des cheveux d'un blond doré.  
 Le corps de ces hommes étranges est couvert de poils blancs et soyeux.

## LETTRE DE BRUXELLES

### Pour une politique de Gauche

LE PARTI LIBERAL DIVISÉ  
 (D'UN CORRESPONDANT PARTICULIER)  
 Bruxelles, 16 juin 1924.

La campagne pour contre une politique de Gauche, comme en France, prend, depuis les élections françaises, des proportions étonnantes. Le parti catholique se borne à marquer les coups et à signaler au pays la réurrection dangereuse pour la liberté et la prospérité de l'antidémocratie d'antan. Les socialistes gardent une prudente expectative. Ils savent que les radicaux ne peuvent rien sans eux et que, numériquement, ces derniers sont tellement faibles qu'en cas de Cartel, ce sont les socialistes qui auront tout à dire. Ils laissent donc venir leurs futurs adversaires.

Du côté libéral, c'est la discorde: l'« Etoile Belge », à Bruxelles; la « Meuse », à Liège; le « Matin », à Namur; la « Flandre Libérale », à Gand, sont nettement opposés au Cartel des Gauches. D'autre part, en sont partisans: l'« Indépendance Belge », journal à petit tirage sans doute, mais qui se trouve entre les mains du Comité-Directeur du Parti libéral, et la « Dernière Heure », de Bruxelles, et l'« Express », de Liège.

La décision que vient de prendre, cette semaine, la Fédération des conseillers provinciaux libéraux, de recommencer la guerre sociale, prouve que si la grande presse du parti libéral s'élève contre une politique de gauche, les dirigeants du parti ne sont pas de cet avis. C'est ce que je vous ai dit à de nombreuses reprises, de même que dès le 13 mai, je vous ai écrit que M. Millerand était aussi menacé chez vous que M. Poincaré. Il est curieux d'ailleurs d'observer que MM. Millerand et Poincaré ont connu adversaires libéraux, ceux-là même qui sont les plus partisans du Cartel des Gauches en Belgique. Ce sont ceux-là aussi qui ont, par deux fois, hier, mis en minorité à Bruxelles, le Comité du Parti libéral présidé par M. Devèze lui-même et ouvert la crise dont le « Journal de Roubaix » a donné l'information dès lundi matin. La situation est à ce point tendue que M. Devèze et les autres membres du Comité ont posé la question de confiance, à l'exemple de M. Poincaré, et que, dimanche prochain, l'assemblée générale des libéraux de Bruxelles aura à se prononcer sur le régime actuel et le programme radical de nos disciples de Herriot. — S...

### Une curieuse coïncidence

Paris, 16 juin. — Il y a, au château royal de Hampton, près de Londres, une vieille horloge astronomique datant du temps de Henri VIII et qui, d'après la légende, s'arrête quand un des habitants du château meurt.  
 Or, vendredi dernier, l'horloge s'arrêta subitement.  
 Le lendemain, un pensionnaire du château, Miss Cuppage, fille du général Sir Burke Cuppage, un des compagnons d'armes du duc de Wellington, qui était allité depuis quelque temps, rendit le dernier soupir.

### L'élection sénatoriale de la Corse

Un nouveau candidat  
 Paris, 16 juin. — On annonce la candidature de M. Joseph Giordan, ancien député, à l'élection sénatoriale de la Corse du 29 juin prochain. M. Giordan a pour concurrent M. Coty, dont l'élection a été invalidée.

### Un pacte de défense turco-roumain contre la Russie

Londres, 16 juin. — D'après un message de Belgrade au « Daily News », M. Italef, ministre des Affaires étrangères roumain, et Ismet pacha, au nom de la Turquie, ont signé un pacte de défense contre la Russie. Ce accord, qui aurait été rédigé d'après des plans où la France aurait donné ses conseils, sera enregistré par la Société des Nations.

### Une manifestation franco-portugaise, à la Sorbonne LES DISCOURS

Paris, 16 juin. — Une solennité organisée par le comité Franco-Portugais a eu lieu, cet après-midi, dans le grand amphithéâtre de la Sorbonne, à l'occasion du quatrième centenaire de la naissance de l'illustre poète Camões. Cette cérémonie était présidée par M. Louis Barthou, de l'Académie française, ancien ministre de l'Instruction publique et des Beaux-Arts.  
 Après une allocution de M. Louis Barthou, qui a égaré la signification de cette manifestation d'amitié franco-portugaise, M. Léon Bérard a loué l'œuvre de Camões. M. Antonio da Fonseca, ministre du Portugal à Paris, a rappelé les liens de parenté spirituelle qui unissent la France et le Portugal, puis il a prononcé l'éloge de Camões.

### MORT DU GÉNÉRAL CHAMONIN

Paris, 16 juin. — Nous apprenons la mort du général Chamonin, commandeur de la Légion d'honneur.  
 Le général Chamonin était né à Pamproux (Deux-Sèvres), le 23 novembre 1845.  
 Il était général de division et avait appartenu comme chef de bataillon et comme colonel, à la maison militaire du Président Carnot.  
 Il se trouvait à ses côtés quand celui-ci fut assassiné à Lyon, en 1894.  
 Le général Chamonin représentait le ministère de la Guerre à la Cour de cassation, lors de la 2<sup>e</sup> révision du procès Dreyfus.

### PELLETIER-DOISY VA CHASSER LE TIGRE EN INDOCHINE

Tokio, 16 juin. — Le correspondant de l'« United Press » à Tokio télégraphie: « Le lieutenant Pelletier-Doisy a annoncé qu'il quitterait Tokio jeudi prochain pour se rendre en Indochine, où il a l'intention de chasser le tigre. L'aviateur français espère se rendre, l'an prochain, au Japon, en survolant la Russie. »

### La coupe Gordon-Bennett DES BALLONS LIBRES

Bruxelles, 16 juin. — L'Aéro-Club a reçu un message de Demuyter, par pigeon voyageur, disant que lundi, à 6 h. 30 du matin, il était au nord de Mélin, près de Paris, allant dans la direction Ouest-Sud-Ouest, et qu'aucun autre ballon n'était en vue.  
 L'aéronaute anglais Spencer est passé au-dessus de Tours.  
 Le Belge Labrousse a signalé son passage au-dessus de Soissons.  
 Le Belge Weenstra a envoyé un message, par pigeon, annonçant qu'il voguait vers la Rhénanie.

### Une messe solennelle à Londres à la mémoire de M. Paul Cambon

Londres, 16 juin. — Pour répondre au désir exprimé par les amis anglais de M. Paul Cambon, une messe solennelle de « Requiem » a été célébrée, ce matin, sur l'initiative du cardinal Bourne, à la mémoire de l'ancien ambassadeur de France à Londres. La cérémonie a eu lieu à la cathédrale de Westminster et était présidée par le cardinal, qui était un ami personnel de M. Paul Cambon.

### Le collier de M<sup>me</sup> Thiers a été vendu 11 millions

Paris, 16 juin. — La vente du collier de Mme Thiers a eu lieu cet après-midi au palais du Louvre.  
 Elle a produit les résultats suivants:  
 4<sup>e</sup> lot: collier indien, 15.000 fr. sur mise à prix de 10.000;  
 3<sup>e</sup> lot: chaîne, 33.000 fr. sur mise à prix de 10.000.  
 2<sup>e</sup> lot: pendente en joaillerie, 48.500 sur mise à prix de 40.000;  
 1<sup>er</sup> lot: le collier de perles, 3<sup>e</sup> rang, 5.030.000, sur mise à prix de 4.000.000; le 2<sup>e</sup> rang 2.890.000 sur mise à prix de 2.900.000; le 1<sup>er</sup> rang, 3.220.000 sur mise à prix de 2.200.000; le fermoir, 50.500, sur mise à prix de 40.000.  
 Les trois rangs de perles et le fermoir ont été offerts, remis en vente, globalement, au prix de 10.980.500 francs.  
 Le tout a été payé 11 millions 280.000 fr. par MM. Hemsli et Loppé.  
 Total de la vente: 11 millions 374.500 fr.